

OPINIÓN RED
COMPARTIDALOS MIL MILLONES
DE AZCÁRRAGA

Esta historia tiene que leerla y aquí se la contamos. Por 14 años, el Tribunal Federal de Justicia Administrativa, y sus órganos antecesores, evitaron que el SAT le reintegrara a Carmela Azcárraga Milmo un ISR que fue cobrado durante el gobierno de Felipe Calderón y que suma mil millones de pesos. La sentencia está firme desde el 14 de abril por parte de la Suprema Corte y el tribunal no ejecutó hasta el pasado 12 de diciembre cuando le llegó el orden. Tiene tres días hábiles para cumplir; pero están de vacaciones desde el 15 de diciembre y ahora lo tienen que hacer el 3 de enero, quieran o no.

Pero, y esto es lo divertido, a pesar de que la SCJN les enmienda la plana a los magistrados que encabeza Rafael Anzures, regañándolos por haber actuado de manera parcial, lo que se dice es que en el tribunal analizan varios escenarios para darle la vuelta a lo que implicaría incurrir en desacato. Nos dicen que no es solamente contravenir la ley, sino resolver contra sus propios precedentes y tesis. La realidad es que a los integrantes del TFA les pesa asumir lo que es una costosísima derrota porque deben regresar mil millones de pesos a un particular aunque podrían ser más por actualizaciones.

Javier Tapia, director de Administración del IPN, convocó con urgencia el 28 de diciembre al Comité de Adquisiciones para aprobar la adjudicación directa del contrato de servicios de limpieza por más de 300 millones de pesos para 2022, cuando le preguntaron el porqué la prisa, su respuesta fue que era instrucción del director general, Arturo Reyes. Ojo, el IPN no está obligado a apegarse al Contrato de Marco Vigente que la SHCP tiene para estas contrataciones y será hasta hoy en la reunión del comité cuando aclare todo.

Edilar es una empresa que lo mismo imparte carreras profesionales que se dedica a realizar préstamos a los trabajadores del magisterio, y es esa actividad la que la puso en la mira de las autoridades. Nos dicen que en la CNBV y en la UIF tienen registros cómo funciona y lo mismo genera cartera, que luego vende a distintas instituciones, o realiza recompras sin pagar la totalidad de lo pactado, lo que nos dicen es que están bajo vigilancia desde 2018 tras muchas quejas del magisterio.

PD: El que pudo librar sin aspavientos y buenos oficios el fin de año fue el líder del PRI de la CDMX, Israel Betanzos, que cumplió con el pago de salarios y prestaciones a pesar del lío del IECM, que no quería soltar el dinero.

